



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 29 de Marzo de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Bush “sofocado”.

+Acusa a los medios de comunicación de “desorientar” a la población.

+EE.UU. afirma que sus tropas controlan tercera parte de Irak.

+Márquez, séptimo campeón pinolero.

+Eduardo “Ray” Márquez se convirtió en el séptimo campeón mundial en la historia del boxeo profesional de Nicaragua, porque ayer (madrugada del sábado en Madrid, España) brindó una soberbia pelea y noqueó en once asaltos al español Jorge Mata, hasta ese momento dueño de la corona mínima (105 libras) de la Organización Mundial de Boxeo (OMB).

+CSJ cita a Fiallos por “indisciplina”.

+El Procurador General de la República por la Ley, Francisco Fiallos, deberá comparecer la próxima semana ante la Comisión de Régimen Disciplinario de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), para rendir un informe sobre sus declaraciones en contra del Poder Judicial, al afirmar que existen “magistrados que litigan desde sus oficinas, y jueces que reciben coimas”.

El Nuevo Diario

+Carnicería con civiles.

+Decenas de muertos por bombas en mercado de Bagdad.

+ Cuatro marines desaparecidos tras combates cerca de Nasiriya.

+ Otro soldado británico muerto y tres heridos por fuego “amigo”.

+Bush, irritado con la prensa, destaca “avance constante” en Irak.

+ Un corresponsal estadounidense expulsado de Irak por las fuerzas de EEUU.

+Fuerte explosión en la capital kuwaití causada por misil.

+Urcuyo amenaza.

+No sabía que su asesor estaba siendo procesado en caso del saqueo al BANIC.

+Corte cierra el caso Zoilamérica.

+Sala penal confirma sentencias.

+“Clonan” registro de 3 camionetas.

+ Roba carros en acción.

+Tres tarjetas con misma placa, motor y chasis.

+ DIC detalla la historia de los tres vehículos.

+Otro nica campeón.

+ Nicaragua tiene ahora 5 monarcas de boxeo, lo que es un récord Centroamericano.

+ END habla con el padre del nuevo campeón, quien estaba seguro del triunfo de su muchacho.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Árabes, homogéneos pero desunidos.

“Resulta difícil entender los alcances de la guerra en Irak sin conocer el papel que juega el mundo árabe con su importancia y debilidades en el conflicto, cuyos efectos son imprevisibles. También es fundamental descartar estereotipos que clasifican a todo árabe-musulmán como terrorista. El anuncio de un sostenido terrorismo proveniente de los Estados árabes es tan improbable como la guerra de civilizaciones que pronosticó Samuel Huntington. Lo que sí puede presentarse es atentados de grupos radicales que podrían atacar en cualquier parte y con los cuales si hay que tener el mayor cuidado”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Imperiosa necesidad de un Poder Judicial honesto. (José Evenor Taboada)

“Es deplorable que en el ámbito penal y en el civil siguen impartiendo “justicia” personas conocidas como traficantes de sentencias y acusadas en múltiples denuncias, aún sin sanción alguna, o meramente trasladadas a otra jurisdicción. No se puede esperar instituciones sanas y sólidas si la sociedad a la que sirven no exige permanentemente un comportamiento ético y competente a sus funcionarios o si el sistema de nombramiento, desde la cúpula de la institución hasta el último de sus miembros, es un proceso diseñado para permitir el ingreso de los incondicionales, compadres o correligionarios, independientemente de su calidad moral y profesional. La sociedad debe requerir que se realicen las reformas necesarias para que la denominación sea exclusivamente por la calidad profesional y moral del designado. Igualmente, los electores (diputados, o bien magistrados) deben tomar conciencia de la trascendencia de una correcta selección para cada vacante”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 3 -

Magistrados de cristal. (Eduardo Enriquez)

“Así que en vez de estar llamando al Subprocurador Fiallos a un juicio al mejor estilo de la Santa Inquisición, pretendiendo que al igual que Galileo se retracte de haber dicho una verdad absoluta, los señores y señoras magistrados deberían estar más preocupados por limpiar su propia imagen, manchada por el odioso tinte partidario y las negociaciones políticas entre ellos; y la triste imagen del Poder Judicial. Según Cid Gallup de noviembre pasado, el 59 por ciento de los nicaragüenses tienen poca o ninguna confianza en los procesos judiciales”.

Bajas pasiones e incertidumbre nacional. (Mario Sandoval Aranda)

“Se promulgan leyes fachadistas, demagógicas, que son en realidad letra muerta pues su fundamento social es aparente, falso, en realidad no existe. Y así se ve cada día más pobreza, más desempleo, más desajuste salarial. Ante la crítica insolvencia presupuestaria, para no hacer ilusoria las justas conquistas salariales del sector social, y mantenerlas, es indispensable la reforma tributaria, mediante una inminente iniciativa de ley, a fin de obtener los cuatro mil millones de córdobas y poder cubrir el déficit fiscal. Evitando en esta forma ser sacados de los programas del Fondo Monetario Internacional, que es la única salvación nacional”.

El Nuevo Diario

Palabras para Juan. (Francisco Javier SANCHO MÁS)

“Nunca en su historia de los últimos cincuenta años Nicaragua parece haber estado peor. Nicaragua se arrastra en la calle con sus pies descalzos llenos de ronchas y se está dejando venir una hecatombe humana que amenaza con invadir hospitales y dispensarios, una muchedumbre hambrienta y enferma sin precedentes reclamando su derecho de ser nicaragüenses y vivir en un país con un poco de dignidad, la misma dignidad, Juan que mostraba tu mamá con su silencio de lágrimas en los ojos, y su falta de costumbre a la noche en que fue expulsada de su propia casa. Nos estamos dejando morir y nadie pone el grito en el cielo”.

La orfandad ideológica. (Rafael Casanova Fuertes)

“Al final de la conversación Roberto y yo coincidimos en algo, «la confianza en los hombres (léase dirigentes partidos, etc.) se había perdido y que las sectas y congregaciones habían llenado esos vacíos pero le insistí que no todos los vacíos estaban llenos, ni podían llenarlo de forma total la opciones individuales hacia el espiritualismo religioso. También le dije que dentro de esta dispersión de valores algunos de estos podrían no solo conservarse sino ser retomados por otras generaciones en el futuro para superar la orfandad ideológica en que se vive. Que otras generaciones superarán este momento gris y amargo como dijera Salvador Allende en que los antivalores han contaminado a toda la sociedad nicaragüense”.

¿Atol con el dedo?. (Christian Xavier Saballos Rocha. Comunicador Social Dos Generaciones)

Ing. Bolaños, no piense que a nosotros los nicaragüenses se les puede dar atol con un dedo, creo que antes de ocuparse de asuntos internacionales y ofrecer ayuda a un pueblo que hoy sufre el embate de la guerra, le pido que recuerde que en su propio país existen muchos asuntos por resolver, tales como las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 4 -

continuas alzas del petróleo, el consumo de energía, la carestía de la canasta básica, la falta de acceso a la educación y la salud que afecta a de miles de niñas, niños, adolescentes, hombres y mujeres.

Considero que los esfuerzos políticos y sus acciones sociales deben quedarse en casa antes de poderlos ofrecer al exterior, antes de que comencemos a pensar a como dice el refrán: «candil de la calle, oscuridad de su casa».

La potencia rival. (Amaru Barahona)

“Mientras la mayoría de ingleses, españoles, australianos, holandeses, daneses, italianos o centroamericanos, se pronuncian contra la inmoralidad de la guerra, sus respectivos gobiernos o participan directamente en el genocidio, o trafican con la sangre del pueblo iraquí. La coyuntura está poniendo en evidencia que el voto con los pies de las masas movilizándose, se ha convertido en el verdadero voto de la democracia universal”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+ Asamblea debe autorizar ayuda humanitaria. (Pág. 2 A)

+Vicecanciller reitera que apoyo a Estados Unidos es “moral”.

+Ejército no ha recibido instrucciones para organizar misión de desminado.

+FSLN pospone discusión de su estrategia electoral. (Pág. 2 A)

+La Asamblea Sandinista prevista a efectuarse este fin de semana fue pospuesta por el Consejo Sandinista Nacional, que alegó no tener listo los documentos que iban a examinar durante el encuentro, entre ellos los borradores propuestos que definirán el método en que serán escogidos los candidatos a alcaldes, vicealcaldes y concejales del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN)..

+Montenegro descalifica auditoría. (Pág. 3 A)

+Grant Thornton señala que en venta de GEOSA el Estado perdió 206.6 millones de córdobas.

+Presidente de Enel, Mario Montenegro, dice que todo fue correctamente negociado.

El Nuevo Diario

+COSEP rechaza la visión tributaria del gobierno.(Pág. 2)

+Rotunda oposición y enérgicos señalamientos.

+El Consejo Superior de la Empresa Privada (COSEP) mostró su desacuerdo en la forma de cómo el gobierno pretende aumentar sus ingresos por medio de las reformas tributarias.

+Suscriben convenios a espaldas de Asamblea. (Pág. 3)

+Diputados recurrirán contra el Poder Ejecutivo.

+La Presidenta de la Comisión de Integración Centroamericana del Parlamento, Rita Fletes, dijo que su bancada introducirá ante la Corte Suprema de Justicia (CSJ) un Recurso contra el Ejecutivo por constantes violaciones a la Carta Magna de Nicaragua.

+Racionamiento a la vista.(Pág. 12)

+Funcionario del MTI anuncia "planes pilotos".

+Transportistas pegando el grito al cielo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 5 -

+Pero no hay de momento revisión de tarifas.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

Canal Extra Plus 37

Programa: **Usted tiene la palabra**

Presentador: Raúl Oviedo

Invitado: Comisionado Amín Gurdíán

Tema: Seguridad Ciudadana

+El Comisionado Gurdíán dio a conocer los distintos programas que están llevando a cabo para rehabilitar a los jóvenes pandilleros.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Roberto Argüello (Banquero) / Miguel Romero (Pdte. CANATUR)

Tema: Guerra en Irak / Convención Turística

+Argüello considera que la guerra fortalecerá el TLC porque Bush tiene una buena intención de ayudar a Nicaragua. Agregó que en ese sentido el negociador de Nicaragua, el Ministro Mario Arana asesorado por Arturo Cruz, han llevado una estrategia excelente, "a pesar de que Nicaragua tiene una desventaja porque es el que menos tiene que ofrecer".

+Señaló que aún falta que el gobierno se alíe con la empresa privada y que visiten a las posibles empresas inversionistas. "El sector privado debe reunirse con el gobierno y escuchar y entender cuáles son las presiones que tiene el gobierno y por qué es necesaria la famosa Reforma Tributaria que propone el equipo económico gubernamental", indicó Argüello.

+Aconsejó al Presidente que no viaje a Inglaterra ahorita porque en este momento no le van a poner atención, debido a la campaña contra la guerra en Irak.

CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitada: Lucy Valenti (Organizadora de la Convención de Turismo)

Tema: Convención Turística

+Valenti apuntó que necesitamos acciones concretas que demuestren que el turismo es parte de la estrategia de desarrollo del gobierno y no meras declaraciones. "Creemos que es un error garrafal el tratar de eliminar la Ley de Incentivos a la actividad turística. Eso es no tener visión", criticó Valenti.

CANAL CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Tema: Convención Liberal

+Mora presentó las intervenciones del Presidente del CEN Jorge Castillo Quant, María Fernanda Flores de Alemán y María Alejandra Alemán durante la pasada convención liberal el pasado domingo 23 de Marzo.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 6 -

El Programa Revista Conversando no fue transmitido

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Repriss del programa de ayer jueves 27 de marzo con Miguel D'Escoto como invitado

+Miranda informó que la Radio Güegüense cerrará operaciones, porque Arnoldo Alemán, quien tiene acciones en dicha radio, está presionando a la gerencia para que esta emisora pase a formar parte de una cadena de emisoras que apoyarán a los candidatos arnoldistas en las próximas elecciones.

Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Varios

+Áreas comentó que la comunidad de El Túnel está esperando que el Ing. Bolaños cumpla con las promesas de campaña que les hizo.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La CSJ, a través de un comunicado de prensa, reafirmó su competencia para llamar o sancionar al Procurador Francisco Fiallos. La Comisión Disciplinaria informó que el Procurador será llamado el próximo lunes a las 10:00 a.m. para que presente el informe sobre los jueces que han cometido actos de corrupción.

(TV. Noticias, Canal 2 / Not. Independiente, Canal 8)

+El titular del MIFIC, Mario Arana, manifestó que si México no permite el ingreso del frijol negro nicaragüense, se procederá a demandarlos ante la OMC. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El productor cafetalero Freddy Tórrez criticó al gobierno por oponerse a la aprobación de la Ley de Compensación del Café. Según Tórrez esta ley no afectará los compromisos con los organismos internacionales. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los concejales de Masaya solicitaron a la Fiscalía mayor beligerancia en las investigaciones contra el edil de Masaya, Carlos Iván Hüeck. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Importadores de vehículos usados presentarán ante la CSJ un recurso de inconstitucionalidad ante la Ley 447 de Reforma Tributaria, pues están dispuestos a impedir que se implemente una ley que los afecte.

(Multinoticias, Canal 4)

+El Ministro de Hacienda, Eduardo Montealegre, no quiso referirse al ultimátum que le hizo el PLC arnoldista para definir de qué lado está, pues considera que es más importante la labor que está realizando como Ministro de Hacienda. **(Not. Independiente, Canal 8)**

+La Comisión de Asuntos Interparlamentarios de la Asamblea Nacional consultó con el Ejército, la Cancillería y el Ministerio Público, una iniciativa enviada por la OEA denominada "Marco Normativo Sub regional para la Prevención y Combate del Terrorismo", que a juicio de los diputados tiene roces con la Constitución nicaragüense. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:33

PAG - 7 -

+Estudiantes universitarios de la modalidad sabatina protestarán mañana (sábado) frente al Parlamento para exigir que se aprueben las Reformas Tributarias, ya que paralelo a éstas deben estar las Reformas Presupuestarias, que incluyen la aprobación del complemento al presupuesto a las universidades que el gobierno prometió. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La CGR ordenó realizar una auditoría especial en ENEL, para determinar responsabilidades de los involucrados en el traspaso de San Jacinto Tizante, la Planta Momotombo y los reclamos millonarios efectuados por Unión FENOSA. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Comité de Privatización de ENITEL inició la recepción de propuestas de tres bancas de inversión para buscar posibles compradores del 49% de las acciones de ENITEL. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Mora presentó la matriz de la propuesta de la comisión encargada de revisar las Reformas Tributarias. Según Mora, la gente que tiene más dinero, va a pagar más, lo que calificó de positivo. Señaló que el gobierno pretende recaudar 600 millones de los 900 que hacen falta, por lo que se analizará (qué hacer) para no ahogar a los contribuyentes. **(100% Noticias, Canal 63)**

+INIFOM y el BID firmaron un convenio por 12 millones de dólares para apoyar el desarrollo institucional en las alcaldías de Matagalpa, Jalapa, Estelí y Jinotega, entre otros. El Presidente de INIFOM, Alejandro Fiallos, descartó las posibilidades de postularse como candidato a alcalde, ya que su prioridad es cumplir con esta nueva responsabilidad que le ha encomendado el Presidente Enrique Bolaños. Sobre la guerra en Irak considera que los señalamientos contra el Presidente y el Canciller están fuera de lugar, sobretodo proviniendo de personas que instauraron el terrorismo en nuestro país. **(Bolsa Visión, CDNN 23)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+El Director del INE, Octavio Salinas, informó que compañías estadounidenses realizarán trabajos de exploración de petróleo en territorio nicaragüense, concentrándose principalmente en Los Cayos, Laguna de Perlas, San Cayetano, San Rafael del Sur y Océano Pacífico. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El representante permanente de Nicaragua ante la ONU, Eduardo Sevilla, dijo que Nicaragua considera de suma importancia que el Consejo de Seguridad renueve el mandato del Secretario General, ajustando el Programa de Petróleo por Alimento. **(R. Informaciones, El Decano, Radio Sandino)**

+El diputado Luis Benavides agradeció la postulación a magistrado de la CSJ, pero dijo que no aceptará porque se debe a su pueblo como diputado de la Asamblea Nacional. **(Enfoque 540, Radio Corporación)**